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领导典范
政协主席走路80分钟到单

位，人大党组书记坐公交
按照“能源短缺体验日”活动要求，当天市

直机关各单位 6层以下电梯停止使用；关闭空
调设备；尽量使用自然光照明，不开或少开照明
灯具；干部职工换乘公共交通工具、骑自行车或
步行上下班。

昨日 8时，不少工作人员都是骑自行车或
者步行上班，但也有部分人开着私家车前来。

8时 15分，市人大党组书记白红战走到人
大大楼前，没有了接送的小轿车，他风趣地告诉
记者:“司机跟着我坐公交来的。”

而在二七路，市政协主席李秀奇则满身大
汗走到了院内。他是从兴华南街一直走到二七
路，用了80分钟才到单位。

8时25分，副市长、市公安局局长黄保卫走
进了市政府大楼，可能有些不适应，他下意识地
往电梯方向走去，走到中途似乎想起了什么，立
即转向楼梯口爬起了楼梯。

8时 12分，市财政局局长王春山满头大汗
地上到 7楼，他刚刚花了 18分钟时间从家里走
过来。其实，他一直保持着走路上班的习惯，18
分钟 2公里的距离在他看来刚刚好，昨日电梯
停开又为他增加了一点运动量。

一些单位负责人对此项活动表示十分支
持，甚至表示“这种活动可以在机关里每月搞
一次”。

机关部署
电梯 6 层以上也停了，“辛

苦一下再爬两层吧”
记者在人大、政府大院内看到，这里平时很

满的车位如今变得空旷。按照督察组的统计，

机关南北大院停车数量比平时少了60%。而一
些机关则干脆将公车封存起来，虽然并没有这
样强制要求。

按照活动要求，电梯 6 层以下要停开。
而记者在市政协大楼内看到，由于该楼只
有 8 层，政协干脆将电梯全部停开，并在 6
楼的显著位置写着：“辛苦一下，再爬两层
吧。”

记者走进了市人大中央空调的地下机房，
整个机房安安静静，平时这里的声音至少要达
到100分贝。据介绍，机组从早上7时许就停止
了运行。全部机组每停止一小时，就会节省
500度电，此次的节能活动，单就中央空调就会
省6000度电。

人员态度
不开灯给工作带来不便，

大家仍表示支持
8时 30分左右，各机关开始正常工作。政

府大楼内，三四个会议室敞着大门，屋内没有
开灯和空调，由于空气闷热，大家不停地扇着
纸张。

市总工会、市经委、团市委等单位，这些

单位楼房大多是上世纪 50年代的建筑，一楼

灯光昏暗。市总工会财会室史征缨低着头算

账：“没有了电，确实不方便，尤其我们做会

计的，经常看报表，没有光线眼睛很累。我很

理解这种活动，毕竟我们的能源越来越紧张，

电也越来越贵，有了忧患意识，也是对我们自

己好。”

一名身材较胖的工作人员拿着毛巾直擦
汗：“这是我专门从家拿的毛巾，我感觉这种方
式挺好，早上走路或骑自行车来，一天都精神饱
满，比花钱去健身房还管用。”

据介绍，这次“能源短缺体验日”虽然向各

单位发放了通知，但该活动属于倡导性质而非
强制，因此具体执行不执行还靠个人觉悟。但
记者采访中也发现了不少不和谐的声音，如看
见督察组前来，一些办公室赶紧关掉了空调；在
市委北院，一些房间的外置空调压缩机不停地

“轰轰”响……

效果统计
如果这样节能，一天就能

省13万元
“少坐一次车，少乘一次电梯，不开空调，不

开照明灯”，这些事看似很小，但节约集合起来
却带来巨大效果。

市直机关管理局局长常绪东告诉记者，
昨日的督察结果还需要花时间统计，但按照
初步计算，如果按照 80%的人执行“能源短
缺体验日”的要求，那么一天则可以省下 13
万元。

据初步估计，整个市直机关92家单位参加
活动，共有 4000多辆车，如果按照停开 3000辆
车，可节油18000升；停开电梯、空调、照明灯等
可节电35370度，具体如下：

以节油为例：3000辆×6升/辆=18000升，
18000升×5.92元/升=106560元；节电方面，中央
空调、分体空调、电灯、电梯停电可省下：35370
度×0.651元/度=23025.87元。

建立机制
每周少开一天车，将在我

市逐步落实
“能源短缺体验日”只是短短的一天，但

不少工作人员表示，希望这种节能能往深处
发展。节能减排如何在政府机关建立长效
机制呢？

市政府秘书长乔建宏说，机关干部体验
能源短缺，是增强对能源的忧患意识、节约
意识和责任意识。“如果真有一天，我们身边
缺水缺电，将直接危及到我们的生活，因此
用自己的实际行动体验节能是每个公务员
的责任。”

据介绍，下一步我市将探索建立机关节能
长效机制。“国务院关于全民节能的十大措施，
文件还没下放到郑州市，但下一步每周少开一
天车也可以逐步落实。”乔建宏说。

常绪东则说，下一步市政府大院户外灯光
将逐步改为太阳能，并且将改善中水管网，实
现用中水浇灌花草树木，今后还将建设洗车
台，市政府车辆院内就近冲洗，既省了洗车费，
又省了来回的油耗。

按照常绪东的计算，每辆车冲洗费用15元/次
计算，这样一个月1000辆车就能省下6万元。

一些政府工作人员骑自行车上班。一些政府工作人员骑自行车上班。 晚报记者晚报记者 马健马健 图图

市人大办公楼的电梯前摆出了“温馨提示”，工作人员积极响应，爬楼梯上楼。 晚报记者 马健 图

往日凉风习习的政
府大楼，变得有些闷热；
往日小车接送的领导，
搭起了公交车；往日开
私家车上下班的公务
员，走路 40 多分钟来到
了单位…… 昨日，我市
市直机关“能源短缺体
验日”，各家单位表现不
凡，虽然不少人表示“没
有 电 ，工 作 实 在 不 方
便”，虽然还有一些办公
室偷偷摸摸用起空调，
但大多数人对于“体验
日”都表示理解，并希望
这种节能意识能往深处
延伸。

晚报记者 孙娟 张柳
实习生 王鉴昊

这些节能高招
可以借鉴

水循环空调相当环保
如果说到在楼宇建设、设施安装的细节

如何讲究环保节能，市科技局办公大楼上所
采用的水循环空调系统，应该“榜上有名”，
因为它不用燃油、天然气、氟利昂，而是运用
地下水冬暖夏凉的特性，通过将地下水抽上
来进入循环系统，再进行热交换的方式来达
到降温、升温的目的，如同空调柜机般大小
的风机耗电量每小时仅几百瓦。

大院照明采用太阳能
管城区政府大院内的48盏照明用灯，

全部换成了太阳能式，从2006年初装上以
来，仅此项就节约用电 2 万多度。这种灯
每盏只有0.4米高，灯的上面是一个用来吸
收太阳能的圆板。

据介绍，这里的每盏太阳能照明用灯
都是 50 瓦的灯管，晒一天太阳，就可以保
证照明一周时间。这 48 盏太阳能照明用
灯每天照明12个小时，一个月就可以节省
几百度电。

统一控制热水器
过去，我们见到的热水器都是不间歇

运作，除非有人关掉开关。“如果没有人管，
这样一晚上水能来回烧开10多次，而且烧
开的水会蒸发，浪费水源。”工作人员说。

为此，市直机关管理局从手动关掉电
源改为热水器统一一条线路，由控制器控
制，每到下班后电源自动切断，上班前半小
时电源自动开启。“政府共有100多个热水
器，每个 1500W，这样一天就能省下 2000
元。”常绪东说。

空调使用混合能源
说到省钱省能源，市财政局刚刚完成

的中央空调改装工程就不错。这个新型的
能以柴油、天然气两种燃料运行的系统，虽
然改装费用花去 20 多万元，但与从前相
比，一年冷暖两季下来就能节省 40 多万
元。“最重要的是，我们可以在油少的时候
用气，气少的时候用油。”

这些设计缺陷
应该避免

记者也在“能源短缺体验日”发现，一
些楼宇在设计建筑时，对节能的问题考虑
得太少。

市国资委办公大楼为点式楼设计，走
廊没有独立采光的问题很突出，关闭了所
有廊灯后，整个走廊黑洞洞的，甚至可以用
伸手不见五指来形容。7楼的一位工作人
员感慨：“平时真没发现灯光这么重要。”同
样的问题在郑州市建委大楼也存在。

据几位工作人员分析，点式楼利用率
高，但走廊通风、采光不好，并由此带来空
调、照明等方面的资源消耗，楼房设计者在
设计时应该把环保要求也考虑进去。

据介绍，其实很多公共大楼设计中还
存在其他不够环保的问题，比如单层门
厅不够保温、过低的门厅设计无法满足
采光要求、大量玻璃幕墙很吸热、铝合
金窗户没有阻热条等，都会造成能源的
浪费。


